
FUEGO DEVASTADOR.- Totalmente destruida por el fuego resultó una
vivienda construida de material mixto, es decir parte sólido y parte mate-
rial ligero, en calle Manuel Rodríguez con Callejón Urquieta en la comuna
de Santa María. El siniestro se registró este día miércoles en la tarde y en
el lugar debieron trabajar las tres compañías de Bomberos más camio-
nes aljibes para combatir el incendio. Afortunadamente no se registraron
heridos de gravedad, aunque sí se hizo presente el SAMU para revisar
el estado de salud del propietario de la casa, quien fue dado de alta en
el mismo lugar, sin necesidad de traslado.
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Fernando Montenegro, Caballito Blanco (Payador)

La corona cambió la cabeza
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Roberto Carrandi M.

Hay tanto que
aprender…

Se fue la Reina Isabel
y dejó la monarquía
setenta años la corona
que de ahí no se movía.

Ahora cambió la cabeza
pero llega otro viejo
pueda ser que sea un rey
y que siga los consejos.

La reina fue muy astuta
y supo bien gobernar
aunque tuvo revueltas
en su vida familiar.

Estas familias reales
son tesoros verdaderos
los secretos no se ven
se tapan con el dinero.

Llevamos 2.000
años de historia y de-
beríamos saber bas-
tante, pero nos falta
tanto que aprender,
claro que en honor a
la verdad, ni sabios ni
ignorantes…

Como cristianos
pensamos que toda
la verdad del mundo
está en la Biblia y en
los evangelios funda-
mentalmente. Claro
ahí está nuestra ver-
dad, pero la verdad
de los otros, ¿dónde
está? Debemos dejar
de pensar que todos
deben creer lo que yo
creo y hacer lo que yo
hago. Hay otros que
no creen lo que yo
creo y no hacen lo
que yo hago e igual
hacen el bien. Lo que
acabo decir es muy
simple, pero difícil de
llevar a la práctica.

Pero el Maestro

Cristianos para el Siglo XXI

Jovencita vino a Chile
y la recibió don ‘Lalo’
anduvo por varias partes
dejó un auto de regalo.

Chile con el Reino Unido
tienen razones muy finas
como la dama de hierro
y el tema de las Malvinas.

Los vecinos de Argentina
en mala hora les toca
la rabia con don ‘Augusto’
no se les quita la bronca.

La reina en todo el mundo
tuvo buena relación
su muerte fue muy sentida
en esta generación.

Los pueblos y las colonias
componen el Reino Unido
la lloraron con razón
estaban agradecidos.

Al fin queridos lectores
cogollito de laurel
una dulce despedida
para la reina Isabel.

nos enseña a no ser
cortos de mente y co-
razón. Juan le dice:
«Maestro, vimos a
uno que expulsa de-
monios en tu nombre
y tratamos de impe-
dírselo, porque no
está con nosotros».
Jesús responde: «No
se lo impidan. Quien
no está en contra de
ustedes, está con us-
tedes». Esto lo dijo
hace 2.000 años,
pero nosotros todavía
seguimos creyendo
que tenemos ‘la ex-
clusiva’, y claro esto
nos ha llevado a la
intolerancia, a la con-
denación a quien no
dice, hace o cree lo
que yo.

La tolerancia no
es en absoluto dejar
los valores propios y
dejar de dar testimo-
nio donde sea y como
sea, pero sin desde-

ñar la verdad del
otro, pues en ella
siempre hay algo de
verdad, pues noso-
tros como seres hu-
manos y cristianos
tampoco tenemos
la verdad absoluta.
Y esto no es pecar
de ingenuo o aso-
pado, sino ver la
realidad tal cual se
nos presenta y de
ahí intentar, con el
testimonio, su
transformación. No
es la condena del
otro el camino que
nos mostró el
Maestro, es la tole-
rancia, el respeto y
aunque suene siúti-
co, el amor el seme-
jante, pero no como
slogan, sino que se
traduzca en algo
real. Y no es por
nada, pero yo creo
que por ahí va la
cosa…

FUNDADO EL 24 DE FEBRERO DE 1929

Alergias primaverales: ¿Cómo nos
puede ayudar la alimentación?

• La cebolla, la manzana y la piña pue-
den ser buenos aliados al momento de
complementar tratamientos contra las
alergias. Es importante, en todo caso, que
cualquier tratamiento se lleve a cabo bajo
supervisión médica.

Esta semana llegó
la primavera. Y si bien
son muchos quienes
la disfrutan, otros co-
mienzan a sentir los
síntomas derivados
de las alergias, tan
comunes en esta
época. La congestión
nasal, los constantes
estornudos y las difi-
cultades para respirar
son solo algunas se-
ñales con las que
nuestro cuerpo nos
comunica que algo no
anda del todo bien.

Es cierto que la
mayoría de quienes
sufren dichas moles-
tias ya las tienen
identificadas y cuen-
tan con protocolos
para enfrentarlas, sin
embargo, siempre es
una buena opción
complementar los
métodos tradiciona-
les con la ayuda de la
alimentación.

Existen compo-
nentes de algunos ali-
mentos que nos pue-
den ayudar a amino-
rar los síntomas de
inflamación, como
por ejemplo la quer-
cetina, que la encon-
tramos en la cebolla
y la manzana, y la
bromalina que está

presenta en la piña.
Ambos son antioxi-
dantes y cuentan con
una acción antihista-
mínica.

También es impor-
tante tener en cuenta
los alimentos ricos en
vitamina C, pues fa-
vorecen la respuesta
antiinflamatoria, ade-
más de fortalecer el
sistema inmune.

En cuanto a los
lácteos, tienen un
factor que hace au-
mentar los niveles de
mucosidad, por eso
en personas con
asma o cuando hay
resfríos prolongados
e incluso alergias se-
veras, se reduce este
grupo de alimentos.
Por supuesto, siem-
pre depende da va-
rios factores, entre
ellos el estado nutri-
cional, patologías de
base, suplementa-
ción requerida, entre
otros.

Es recomendable
incorporar alimentos

que contienen ele-
mentos antiinflamato-
rios, tales como to-
mate, piña, manzana
verde, cebolla, ajo,
jengibre, cúrcuma, té
verde, hierbas como
la manzanilla, menta,
té de rooibos, entre
otros.

Finalmente, hay
que comprender que
no existe una fórmu-
la mágica ni general
para todos. Cada
persona es un caso
único, por lo tanto, lo
que le pueda hacer
bien a unos, no ne-
cesariamente podrá
utilizarse en otros. Lo
esencial es estar
controlado bajo su-
pervisión médica y
con los medicamen-
tos que correspon-
den a cada caso de
alergia, pues la ali-
mentación actúa
como complemento
al tratamiento.
por Bárbara Flores
Nutricionista de
Edenred
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Condorito

DAEM reconoce que presentaron tarde
solicitud de receso tras fiestas patrias

Natalia Leiva, directora de la DAEM de San
Felipe.

• Desde la Dirección de Educación
Municipal se refirieron a la moles-
tia planteada por la Asociación de
Funcionarios de la Educación por
no contar con estos días libres.-

La Dirección de Ad-
ministración de Educa-
ción Municipal
(DAEM) de San Felipe,
salió al paso de la mo-
lestia y las críticas emi-
tidas por la Asociación
de Funcionarios de la
Educación de San Feli-
pe (AFESAN), por no
contar con días de rece-
so post fiestas patrias.
En su momento, desde
el gremio señalaron que
esto se debió a una soli-
citud presentada en for-
ma tardía por parte de la
DAEM, cuestión que
reconocieron desde esta

misma entidad.
Fue la directora de

la educación municipal,
Natalia Leiva, quien
explicó lo ocurrido, in-
dicando que la decisión
final que rechazó esta
petición se tomó desde
el nivel central. En este
sentido, Leiva señaló
que «nosotros había-
mos acordado con algu-
nos gremios de la edu-
cación lo que se refiere
con este receso, des-
afortunadamente no fue
otorgado para San Fe-
lipe. Hay unas decisio-
nes ministeriales que no

competen ni siquiera a
la Seremi, dentro de es-
tas los recesos pedagó-
gicos están establecidos
bajo cierto margen, no-
sotros lo solicitamos,
pero no fue autorizado
desde el nivel de la Se-
remi de Educación».

En esta misma línea,
la directora de la
DAEM expuso que
«también se consultó, se

conversó con ella (Se-
remi), dio las excusas y
razones por las que este
receso no fue dado, que
fue rechazado en defini-
tiva, y desde ahí que
hemos tenido conversa-
ciones con el colegio de
profesores, con las aso-
ciaciones y asistentes de
la educación, y en don-
de nos comprometemos
con ellos a realizar un
trabajo para llegar a un
acuerdo de poder lo-
grar descomprimir el
trabajo que están lle-
vando a cabo los profe-
sores y profesoras en

nuestras escuelas».
Respecto de la soli-

citud tardía que presen-
tó la DAEM, Natalia
Leiva indicó que «noso-
tros lo realizamos en el
mes de agosto, desde
eso uno aprende y el
próximo año lo solicita-
remos en el mes de mar-
zo para tener todo esto
dentro del calendario
escolar.

«No hay una fecha

Día Mundial del Perro Adoptado: Lo que
debe evaluar Antes de adoptar una mascota

indicada como 10 días
antes o en marzo, sino
que esto se va dando y
según algunas directri-
ces que se entregan a
nivel central es que se
rechaza. Las gestiones
se realizaron con el
tiempo que se debían,
después la Seremi esta-
blece una fecha de cor-
te, pero eso lo estable-
cen desde el nivel cen-
tral», cerró la directora.Hoy se celebra el

Día Mundial del Perro
Adoptado. Con el fin
de promover la tenencia
responsable y los cuida-
dos pertinentes para su
bienestar, es necesario
tener algunas considera-
ciones presentes antes
de adoptar un canino:

Compromiso a lar-
go plazo. Un perro pue-
de vivir de 12 a 17 años,
según su tamaño, raza y
cuidados. Es necesario
tener claro al momento
de la adopción que, de
ahora en adelante, será
un miembro más de la
familia.

Los gastos que im-

plica. El costo total va-
ría dependiendo de la
edad de la mascota,
raza, etc. Sin embargo,
se debe considerar todo
lo necesario para asegu-
rarle su salud: visitas al
médico veterinario, va-
cunación, esteriliza-
ción, desparasitación
interna y externa, acce-
sorios, juguetes, ali-
mento, estética y trata-
miento, en caso de algu-
na enfermedad.

Dedicación y tiem-
po. Existen actividades
que dependen exclusi-
vamente del responsa-
ble de la mascota. Es
fundamental destinar un

par de horas al día para
pasear con nuestros pe-
rros, jugar, bañarlos y
cumplir con las visitas
al veterinario.

Adaptar la casa a
la mascota. Consiste en
crear un espacio seguro
para el perro, de mane-
ra que no tenga acceso
a productos tóxicos (in-
cluyendo algunas plan-
tas decorativas), jugue-
tes pequeños y objetos
delicados.

Acuerdo familiar.
Antes de adoptar es ne-
cesario llegar a un
acuerdo con todos aque-
llos que van a convivir
con la mascota.
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Vecinos de villa Cumbres de Calle Larga firman escrituras de sus casas

En Los Andes se retoman los viajes recreativos para las personas mayores

Firmadas las escrituras, éstas serán posteriormente ins-
critas en el Conservador de Bienes Raíces.

Presente en este proceso estuvo la alcaldesa Dina Gon-
zález Alfaro, quien destacó la importancia de la firma de
las escrituras de las viviendas que fueron entregadas en
febrero de 2021.

• Con este trámite comienza a formalizarse
el traspaso de las propiedades a cada uno
de ellos.-

Gran emoción viven
por estos días las y los ve-
cinos de las 352 viviendas
que conforman villa Cum-
bres de Calle Larga. Tal
como se había presupues-
tado, durante esta semana
comenzó el proceso de fir-
ma de escrituras de las ca-
sas, trámite con el que co-
mienza a formalizarse el
traspaso de las propieda-
des a cada uno de ellos.

Presente en este proce-

so estuvo la alcaldesa
Dina González Alfaro,
quien destacó la importan-
cia de la firma de las escri-
turas de las viviendas que
fueron entregadas en fe-
brero de 2021.

«Estamos cerrando
un ciclo con las y los veci-
nos de villa Cumbres de

Calle Larga, quienes es-
tán firmando sus escritu-
ras, las que posterior-
mente serán entregadas
al Serviu y posteriormen-
te se realizarán otras ins-
cripciones para poste-
riormente ser inscritas en
el Conservador de Bienes
Raíces, lo que le dará pro-
piedad definitivamente a
todas las familias. Esta es
una tremenda emoción
para todas las familias a
quienes les costó muchísi-
mo tener sus casas, hubo
comités que funcionaron
durante veinte años, es
por eso la importancia de
este proceso que hoy se
realiza».

Katherinne Ponce,
vecina de villa Cumbres de
Calle Larga, manifestó su
emoción luego de firmar la
escritura de su vivienda.

«Hace años que está-
bamos esperando esto,
ahora ya firmamos las es-
crituras y así se está ter-

minando todo este proce-
so. Comencé a participar
en un comité hace más o
menos quince años, por
eso es que me emociona
mucho que estemos fir-
mando las escrituras».

Opinión similar tuvo
Felipe Delgado Osorio,
vecino del sector.

«Estoy orgulloso de
tener mi casa. Estuve
como doce años esperan-
do que saliera mi casa…
luché por años por tener
mi casita y ahora estoy
muy feliz con esta firma
de escrituras».

Camila Nieto, encar-
gada de la Oficina de Vi-
vienda de la Municipali-
dad de Calle Larga, mani-
festó que tras la firma de
las escrituras, se continua-
rá trabajando de la mano
de las y los vecinos de la
villa.

«Como Oficina de Vi-
vienda promoveremos la
oferta del Ministerio de
Vivienda, es por eso que
los apoyaremos en la pos-
tulación a mejoramientos
de sus viviendas, colecto-
res solares, ampliaciones,
entre otros».

Un total de 40 adultos mayores de Los Andes participaron de este viaje recreacional a
un centro turístico en Olmué.

• Gracias a recursos provenientes del Servi-
cio Nacional de Turismo, Sernatur y gestio-
nados por la Oficina de Personas Mayores
de la Municipalidad de Los Andes.-

Luego de dos años se
retomaron los paseos re-
creativos para los clubes
de personas mayores. En
este contexto, 40 personas
de Los Andes que pertene-
cen a los programas Ciuda-
des Amigables y Vínculos,
dependiente de la Oficina
de las Personas Mayores
de la Municipalidad de Los
Andes, participaron de un
viaje recreacional a un

centro turístico que está
ubicado en la ciudad de Ol-
mué.

El principal objetivo
de estos paseos es estre-
char vínculos entre los
participantes, muchos de
los cuales viven solos y no
cuentan con red de apoyo,
y la mayoría no tiene la
posibilidad de hacer un
viaje de esparcimiento.
Durante tres días y dos
noches, las personas ma-
yores participaron de ta-
lleres, juegos lúdicos, pa-
seo por el entorno y dis-
frutar de estos días de
descanso.

El alcalde Manuel Ri-
vera los despidió antes de
la partida al momento de
salir de viaje, manifestan-

do que esta es una instan-
cia muy importante, con-
siderando que durante dos
años no se han podido rea-
lizar actividades producto
de la pandemia.

José Luis Pozas, en-

cargado de la Oficina de
la Personas Mayores, se-
ñaló que «este viaje fue
posible gracias a las ges-
tiones realizadas con el
Servicio Nacional de Tu-
rismo, Sernatur, quienes

REZA
Nueve Avemarías durante
nueve días seguidos. Pide
tres deseos, uno de
negocios y dos imposibles;
al noveno día publica este
aviso y tus deseos se
cumplirán aunque no lo
creas.
                                  F.M.

aportaron con recursos
para que este grupo de
40 personas mayores
disfruten de algunos días
primaverales en esta
hermosa ciudad de Ol-
mué».
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Autoridad Sanitaria explicó cambios
en los protocolos por pandemia Covid

Mario Méndez, jefe de la Autoridad Sanitaria de Acon-
cagua.

Pese a que los cambios involucran el fin a las mascarillas,
su uso continúa siendo recomendado y en algunos casos
obligatorio.

• Uso de mascarilla será obligatorio en re-
cintos de salud, y recomendable en el trans-
porte público y privado.-

Tras los anuncios rea-
lizados por el Ministerio
de Salud por los nuevos
protocolos en el manejo de
la pandemia, el jefe de la
Autoridad Sanitaria de
Aconcagua, Mario Mén-
dez, explicó cada uno de
ellos, sobre todo lo que
concierne al uso de la mas-
carilla que ya no será to-
talmente obligatorio.

Elemento de protec-
ción que igualmente será
exigible en todos los recin-
tos de salud, ya sean públi-
cos o privados, y recomen-
dables en espacios como el
del transporte público.
Además, el pase de movi-
lidad ya quedará nulo, así
como también los aforos

para eventos o el comercio.
Méndez sostuvo que

«nuestra Ministra de Sa-
lud hizo oficial una modi-
ficación en plan sigamos
cuidándonos, en donde a
partir del 1 de octubre ten-
drá todas estas novedades
y que están fundamenta-
das en los buenos resulta-
dos en la reducción de ca-
sos de Covid 19 y de falle-
cidos, además de los bue-
nos índices de vacunación
que hemos tenido a nivel
nacional».

Respecto del tema de la
mascarilla y sus usos, el

jefe de la Autoridad Sani-
taria de Aconcagua indicó
que «el uso de la mascari-
lla será exigible en los es-
tablecimientos de salud, y
recomendado en algunos
espacios confinados como
el transporte público y
privado, y también res-
pecto de aquellas perso-
nas que tengan cuadros
respiratorios, es recomen-
dable que sigan utilizando
la mascarilla.

«Sin ser obligatorio, se
recomienda que las perso-
nas usen mascarilla en el
transporte o en un am-
biente cerrado, se reco-
mienda, pero ya no es
obligatorio», agregó Mén-
dez.

 Por su parte y respec-
to del pase de movilidad,
Mario Méndez señaló que
este «ya no es exigible, el
pase de movilidad a par-
tir de la misma fecha (1 de
octubre), y también los
aforos con carácter sani-
tario ya no serán exigi-
bles».

Asimismo, precisó que
«es importante señalar
que la vacunación va a ser
concentrada desde el pri-

mero de octubre en ade-
lante hacia aquellas per-
sonas que tengan enfer-
medades base y también
aquellas personas de más
de 60 años, esa es la lógi-
ca principal».

En este mismo contex-
to, el proceso de inocula-
ción que será bivalente, es
decir, tanto para la protec-
ción del Covid 19 propia-
mente tal y su variante
Ómicron, comenzará con
los denominados grupos
de riesgo y se espera ir
avanzando con la pobla-
ción en general.

«Lo que se ha plantea-
do es que las vacunaciones
van a seguir. Las perso-
nas que no han completa-
do su plan, sigan hacién-
dolo, hay una brecha im-
portante de personas que
no se han vacunado, la
propuesta es que lo ha-
gan; es importante por-

que al tener el plan com-
pleto, evidentemente re-
ducimos la gravedad de la
enfermedad», manifestó.

«La vacunación biva-
lente estará contrada en
los grupos de riesgo, si se
va a hacer una pesquisa
especial en estas personas
y se va a combinar a que
estén vacunados. Las
otras personas podrán
acceder a la vacunación
tal cual se ha planteado
hasta el momento», aña-
dió Mario Méndez.

Cambios a los protoco-
los sanitarios que de igual
manera contemplan la
mantención de lo que ha
sido la trazabilidad y ais-
lamiento de los casos po-
sitivos. «Se va a continuar
con la trazabilidad y el
testeo, seguirán los pro-
gramas, estos aspectos
que se plantean como la
mascarilla o pase de mo-
vilidad, afectan a las per-
sonas, pero los dispositi-
vos de salud continuarán,
control de fronteras, asi-
lamiento, trazabilidad y el
manejo de los pacientes»,
explicó el jefe de la Auto-
ridad Sanitaria de Aconca-
gua.

Finalmente, Mario
Méndez comentó que
«esos son los aspectos más
importantes que estable-
cen la vuelta a situaciones
normales, nos habíamos
acostumbrado a una serie
de elementos que ya no
serán obligatorios, esta-
bleciéndose las medidas
del autocuidado y la ven-
tilación como elementos
importantes para poder
cuidarse en esta nueva
etapa que vamos a enfren-
tar».
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Desde las 09:00 a las 18:00 horas:

Mañana se efectúa elección nueva directiva Junta de Vecinos Algarrobal

La actual presidenta de Algarrobal, Andrea Qui-
janes, reconoció que no quiso ir a la reelección.

Mañana sábado
24 de septiembre, a
partir de las 09:00 de
la mañana y hasta las
18:00 horas, en la
sede comunitaria de
la Junta de Vecinos
Algarrobal se estará
realizando la elección
de una nueva directi-
va.

La información la
dio a conocer la actual
presidenta Andrea
Quijanes, quien en
conversación con
nuestro medio dijo
que están con hartas
expectativas porque
les ha costado realizar
este acto eleccionario
debido a que no con-
seguían la cantidad de
candidatos necesaria;
«siempre nos falta-
ban, deben ser míni-
mos seis porque que-
dan tres en el puesto
como titulares y tres
suplentes de los mis-
mos. Nos costó por el
tema de la pandemia
que no podíamos ha-
cer reuniones, y fi-
nalmente llegamos a
esta lista de siete per-
sonas y esperamos
que venga la mayor
cantidad posible de
personas a votar, esa
es la idea», dice An-
drea Quijanes.

- Porque eso le

da mayor validez y
respaldo a la nue-
va directiva.

- Claro, represen-
tar a la mayor canti-
dad de vecinos, esa es
la idea que tenemos
para estas elecciones
del sábado 24.

- ¿Tiene los
nombres de los
candidatos para
que le gente de Al-
garrobal los co-
nozca?

- Sí, Fabiola Al-
cayaga Orrego,
Carla Galaz Figue-
roa, Alejandra
González Lara,
José Henríquez
Barrera, Myriam
Leris Urrutia, An-
gelia López Llan-
quitrue y Marilyn
Salas Salas, esos
son los siete candida-
tos que tenemos.

Explicó que en
esta ocasión decidió
no ir a la reelección
«para darle otros ai-
res a la junta de veci-
nos, nuevas ideas
quizás, así es que yo
creo que era el mo-
mento de dar un paso
al costado», señala.

- ¿Cómo se va a
realizar en la prác-
tica este elección,
desde qué hora
hasta qué hora y

en qué lugar?
- Es en la sede co-

munitaria de la junta
de vecinos, desde las
nueve de la mañana
hasta las seis de la tar-
de, en horario conti-
nuado. Van a estar las
niñas de la Comisión
Electoral turnándose
para que la gente pue-
da ir a votar tranqui-
lamente, sólo deben
marcar una opción en
el voto, deben venir
con mascarilla y traer
su carné de identidad
para verificar que es-
tán inscritos en el li-
bro de registro de so-
cios. Esas serían las
condiciones.

- Eso es impor-
tante, estar inscri-
to en el registro de
socios.

- Exactamente, si
no está inscrito, la-
mentablemente no
tiene derecho a voto.
Tenemos 360 socios
anotados al momento
y esperamos que ven-
ga la mayor cantidad
a votar ese día, o sea
hago un llamado para
que la gente venga, es
importante tener la
directiva al día por-
que se necesitan mu-
chas cosas siempre en
una comunidad, tie-
nen muchas cosas

pendientes y con di-
rectivas vencidas no
se puede hacer nada
lamentablemente.

- Sí, eso es su-
mamente impor-
tante porque con-
versamos con la
presidenta de la
UNCO, Ruth Del-
gado, y dijo que
había muchas di-
rectivas de juntas
de vecinos que no
estaban vigentes o
inactivas.

- Sí, en el fondo es
como si estamos con
directivas vencidas,
es como que no repre-
sentamos a la comu-
nidad ante el munici-
pio, ante las autorida-
des, ese es el tema.

- ¿Estas siete
personas hacen
campaña, hay al-
gún listado, fotos
en algunos secto-
res?

- Mire, en la ma-
yoría de los negocios
acá de Algarrobal es-
tán las fotos con el
nombre y ellos mis-
mos por redes socia-
les, algunos propusie-
ron ideas para que la
gente vote por ellos;
otros han hecho un
puerta a puerta por lo
que sé, otros han con-

versado con amista-
des, en el fondo todos
han hecho un poco de
campaña de distintas
formas, pero todos lo
han hecho.

- ¿Hay algún
plazo para realizar
campaña?

- En este caso se-
ría hasta este viernes
(hoy) ellos podrían
estar dando a conocer
su campaña con las
ideas que tienen para
la comunidad, no hay
problemas, lo que no
se debe hacer es el día
mismo de las eleccio-
nes, porque es la so-
lemnidad de ir a votar
como cualquier elec-
ción que se hace de

alcalde, concejal, en
el fondo es el mismo
sistema, están los vo-
tos, la gente tiene que
venir con su carné, se
anota quién vino a
votar, se pasa su voto,
la gente emite su pre-
ferencia, se deposita
en la urna que tene-
mos y después se hace
el conteo en una piza-
rra, es exactamente el
mismo sistema.

Al finalizar volvió
a recordar y hacer la
invitación para maña-
na sábado 24 de sep-
tiembre en la sede co-
munitaria de la junta
de vecinos Algarro-
bal, desde las 09:00
hasta las 18:00 horas.

PAUTA PROGRAMÁTICA VTV2 Y CANAL 14
VTR / 67 LUXOR EN LLAY LLAY Y CATEMU

VIERNES 23 DE SEPTIEMBRE 2022
08:00 Novasur Infantil
12:00 Novasur Bloque Infantil
14:00 VTV Noticias Edición Mediodía
14:35 Médicos Línea de Vida
15:30 Novasur Infantil
17:00 Música en VTV
18:30 VTV Noticias Edición PM
19:00 Sobre la Mesa Constituyente (REP)
20:55 Portavoz Noticias
21:30 VTV Noticias Edición Central
22:30 VTV Tiempo
22:35 Por Amar sin Ley, Teleserie Mexicana
23:30 Documental
00:00 VTV Noticias Media Noche
00:45 Música en VTV 2
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Con Novena inician hoy celebración 60 años de la Parroquia Andacollo
Hoy con la Nove-

na comienzan a cele-
brar los 60 años de la
Parroquia Anda-
collo ubicada en Ave-
nida Diego de Alma-
gro de San Felipe y
que dirige el padre
Luis Felipe Verga-
ra.

Conversamos con
Marcela Vargas
Zavali, una de las
servidoras de la pa-
rroquia, quien nos
dijo que «empezamos
el viernes (hoy) con la
Novena de la Virgen,
porque la Parroquia
Andacollo está de
aniversario, va a
cumplir 60 años des-
de su creación, enton-
ces empieza con la
Novena que es todos
los días a las siete (de
la tarde) y la próxima
semana, el día vier-
nes, es la vigilia de los
difuntos. Y este do-
mingo es la caravana
en vehículos por la
ciudad, y el 2 (de oc-
tubre) es la Fiesta
Patronal, ahí es la
procesión de la Vir-
gen por el centro en
que vienen los hua-
sos, bailes chinos y
toda la gente que
quiere participar»,
dice.

- ¿La Parroquia
Andacollo tiene
hartos fieles?

- Sí, tiene muchos
fieles, gente de todas

partes son fieles de la
Virgen.

- ¿Esta peregri-
nación es la tradi-
cional por el cen-
tro?

- Sí, desde el tem-
plo a la plaza, da la
vuelta y baja por Prat
y llega al templo.

- ¿El recorrido
principalmente
dónde va a estar
publicado para
que los fieles se-
pan, por ejemplo
en Facebook, en
algún lado?

- Está en la página
de ‘Vivo con Fe’, ahí
está el recorrido.

- ¿El significado
que tienen todas
estas celebracio-
nes para ustedes?

- Para nosotros es
la fe, el amor a nues-
tra madre y la gente,
yo creo que también
su fervor a ella, por-
que la gente va por la
Virgen, bueno por el
Señor, pero somos se-
guidores de nuestra
madre de Andacollo.

- Reiterar seño-
ra Marcela, cuán-
do comienzan las
actividades de ani-
versario de los 60
años de la Parro-
quia Andacollo.

- Este viernes
(hoy) con la iniciación
de las Novenas de
Andacollo. El sábado
(mañana) hay prime-

ras comuniones, te-
nemos 50 niños que
van a hacer su prime-
ra comunión. El do-
mingo es la caravana
en vehículos por la
ciudad, que es como
hacer la propaganda
para la Fiesta de la
Virgen.

- ¿Finalmente?
- El 02 de octubre

tenemos la procesión,
la gran fiesta... esa es
la gran fiesta de la
Virgen de Andacollo,
a las tres de la tarde.

- ¿Ahí van con
cantos, alabanzas?

- Con cantos, bai-
les chinos, los huasos,
todo eso.

- ¿Vienen de in-
mediato los hua-
sos, bailes chinos?

- Sí, todos los
años, muy fieles a la
Virgen.

- Haga la invita-
ción.

- Sí, hacer la invi-
tación a la gente que
nos acompañe, que
acompañe a la Virgen
en su recorrido, en su
fiesta, en su celebra-
ción de los 60 años.

TERMINÓ EL
COMEDOR

En medio de la
conversación aprove-
chamos de consultar-
le por el comedor so-
lidario, en el sentido
de saber cómo les ha
ido este año, teniendo

en cuenta los tiempos
difíciles que se viven,
a lo que nos respon-
dió: «Nunca nos fal-
taron los recursos
realmente; no hubo
la colaboración de
otros años, pero sí
este año tuvimos los
recursos para dar al-
muerzo durante dos
meses y medio... Es-
tuvo bien bueno».

- ¿A cuánta gen-
te daban almuer-
zos?

- Este año nos pu-
simos un número de
personas, dimos al-
muerzos para 200
personas, todos los
días para maximizar
los recursos, porque
como no era tanta
cantidad tampoco, te-
níamos que aprove-
char lo que teníamos,
pero nunca nos faltó,
siempre nos llegó
ayuda de cualquier
lado, de personas
anónimas, institucio-
nes, nos llegó la ayu-
da.

- ¿Se terminó el
comedor?

- Ya lo paramos
nosotros en esta fe-
cha, porque ya empie-
za a haber un poco
más de trabajo, en-
tonces ya se da cuen-
ta uno.

- ¿Condiciona-
do un poco a eso?

- Sí, porque antes
lo hacíamos desde ju-
nio hasta agosto, los
meses más difíciles,
pero en tiempo de
pandemia hicimos

todo el año, llegamos
a hacer 500 almuer-
zos diarios.

- Agradecer a la
gente.

- Agradecer a la
gente que nos colabo-
ró, los feriantes que
ellos son un pilar muy
importante para no-
sotros en el desarro-
llo del comedor; a las
personas anónimas, a
los amigos del padre
que se portaron un 7

este año para las ayu-
das, así es que agra-
decer a todas y todos
que pudo cooperar-
nos de una u otra ma-
nera.

La Novena (del la-
tín novem, ‘nueve’) es
un ejercicio de devo-
ción que se practica
durante nueve días
para obtener alguna
gracia o pedir por una
determinada inten-
ción.

Hoy con la Novena comienza la celebración de los 60 años de la Parro-
quia Andacollo. La procesión  de la Virgen, en tanto, tendrá lugar el próxi-
mo domingo 2 de octubre.

De izquierda a derecha Celinda Ahumada Co-
larte y Marcela Vargas Zavalí, servidoras de la
Parroquia Andacollo.

ORACIÓN A SAN JUDAS TADEO
Patrón de los casos difíciles, ¡oh, gloriosísimo Apóstol
San Judas Tadeo! Siervo fiel y amigo de Jesús, con el
nombre del traidor que entregó a nuestro querido Maes-
tro en manos de sus enemigos; ésta ha sido la causa
de que muchos os hayan olvidado, pero la Iglesia os
honra e invoca universalmente como patrón de los ca-
sos difíciles y desesperados. Rogad pro mí, que soy tan
miserable y haced uso, os ruego, de ese privilegio es-
pecial a vos concedido de socorrer visible y prontamen-
te cuando casi se ha perdido toda esperanza. Venid en
mi ayuda en esta gran necesidad para que reciba los
consuelos y socorros del cielo en todas mis necesida-
des, tribulaciones y sufrimientos, particularmente (haga
aquí la súplica que desee obtener, con fe y devoción, y
repita esta oración durante 9 días, prometiendo publi-
carla en el 8º día y por difícil e imposible, se le concede-
rá). Y para que bendiga a Dios con vos y con todos los
escogidos por toda la eternidad. Amén
                                                                                                                                                          D.D.
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Bomberos alerta temporada
complicada tras últimos
incendios de pastizales

Incendio de pastizales en el sector de La Troya.

Fuego estuvo cerca de alcanzar viviendas en Panquehue.

• Sólo el pasado día miércoles y aún
en invierno, personal de Bomberos
debió concurrir a tres siniestros de
carácter forestal.-

P r e o c u p a c i ó n
existe en el Cuerpo
de Bomberos de San
Felipe tras los últi-
mos incendios de
pastizales ocurridos
tanto en nuestra ciu-
dad como también
en la comuna de
Panquehue. Y es que,
con sólo horas de di-
ferencia entre cada
siniestro, desde la
institución alertaron
sobre una tempora-
da complicada desde
este punto de vista.

El comandante
del Cuerpo de Bom-
beros de San Felipe,
Juan Carlos He-
rrera Lillo, señaló

que si ya la tempora-
da pasada concurrían
a cerca de seis incen-
dios por día, para este
año se espera que esta
cifra pueda aumentar
un poco más.

El primero de los
siniestros que se pro-
dujo el pasado día
miércoles, se registró
poco antes de las
17:00 horas, cuando
en el sector de La
Troya en San Felipe,
se dio la alerta por in-
cendio de pastizales

cercano al camping
‘Las Calabazas’. El
fuego creció rápida-
mente ayudado tam-
bién por el fuerte
viento que a esa hora
se dejaba sentir en el
lugar.

Bomberos debió
trabajar más de una
hora para poder con-
trolar el fuego que es-
tuvo cerca de alcan-
zar a unas viviendas
en el lugar. En este
sentido, el coman-
dante Lillo sostuvo

que fue «una tarde
bien movida en la
parte bomberil, em-
pezando con el in-
cendio de pastizales
en el sector de La
Troya, donde costó
bastante controlar
esa situación porque
las máquinas esta-
ban a una distancia
entre 60 a 80 me-
tros, se tuvo que des-
plegar gran canti-
dad de material para
controlar la situa-
ción».

El comandante
agregó que «luego de
una hora después se
pudo controlar la si-
tuación debido a la
gran cantidad de ve-
getación seca. Afor-
tunadamente el tra-
bajo fue rápido, lo
principal era con-
trolar la cabeza del
fuego para evitar su
propagación hacia
los corrales y casas
del sector, y afortu-
nadamente el traba-
jo fue exitoso en ese
sentido».

EN PANQUEHUE
Horas más tarde,

Bomberos debió
concurrir a un incen-
dio de estas mismas
características en la
comuna de Panque-
hue, emergencia en
la que también el
fuego estuvo muy
cercano de alcanzar
a unas viviendas en
el sector.

En este contexto,
el comandante Juan
Carlos Herrera Lillo
indicó que «efectiva-
mente, pasadas las

21:00 horas se pro-
duce un incendio de
pastizales a la altu-
ra del kilómetro 40
(de la ruta 60 CH) en
la comuna de Pan-
quehue, donde se
desplazaron seis
compañías con el
apoyo de Bomberos
de Catemu y Llay
Llay para poder
controlar esta situa-
ción que tomó mu-
cha fuerza, en ese
sector corre mucho
viento y se pudo con-
trolar y evitar que el
fuego llegara a las
viviendas».

Respecto de las
causas que provoca-
ron estos dos sinies-
tros, Herrera preci-
só que «en el incen-
dio de La Troya no
tenemos duda de
que estaban hacien-
do unas quemas de
pastizales y a esa
hora, con el viento
que corre constan-
temente, el fuego se
les arrancó. En Pan-
quehue es muy pro-
bable que haya sido
intencional, no des-
cartamos nada,
porque un incendio
de pastizales en esta
fecha no tiene senti-
do, tampoco que se
haya producido por
el calor; todos estos
incendios, y no lo
descartamos,  son
provocados por ter-
ceras personas».

SAN RAFAEL
Y el tercero de es-

tos siniestros se re-
gistró en el sector de
San Rafael en nues-

tra ciudad de San Fe-
lipe.

En un principio se
dio la alerta por in-
cendio estructural,
sin embargo, y afortu-
nadamente en el con-
texto de la emergen-
cia, se trató de fuego
en pastizales.

«Se despachó en
una primera instan-
cia como incendio es-
tructural, llegando
las primeras dos má-
quinas al lugar, se
trataba de un incen-
dio de pastizales al
costado de una vi-
vienda. La persona
que llamó se asustó
porque el fuego tomó
mucha fuerza, pasti-
zal seco y afortuna-
damente se llegó rá-
pido y se pudo con-
trolar sin que el fue-
go alcanzara la vi-
vienda», añadió He-
rrera.

Finalmente,  el
comandante de
Bomberos manifestó
que «nosotros esta-
mos planteando que
se viene una tempo-
rada muy difícil en
la parte de pastiza-
les, por el hecho que
hay mucha vegeta-
ción seca todavía, y
más aún porque la
que está creciendo
se va a secar en un
tiempo y vamos a
tener incendios de
esta magnitud, si el
año pasado tenía-
mos hasta seis in-
cendios de pastiza-
les todos los días, yo
creo que este año se
nos va a complicar
mucho más».
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Calle Manuel Rodríguez con Callejón Urquieta:

Fuego destruye totalmente una vivienda en la comuna de Santa María

A la llegada
de Bombe-
ros el
incendio se
encontraba
en fase de
libre
combustión.
(Foto:
Emergencia
Santa
María)

Así quedó la casa tras el incendio. (Foto: Emergencia Santa María)

Totalmente des-
truida por el fuego re-
sultó un casa cons-
truida de materiales
sólidos y ligeros en
calle Manuel Rodrí-
guez con Callejón Ur-
quieta en la comuna
de Santa María.

El siniestro se re-
gistró este día miér-
coles en la tarde y en
el lugar debieron tra-
bajar las tres compa-
ñías de Bomberos
más camiones aljibes
para combatir el in-
cendio.

La información la
dio a conocer el rela-
cionador público del
Cuerpo de Bomberos
de esa comuna, Die-
go Arancibia, indi-
cando que el sinies-
tro fue a eso de las
16:00 horas: «Se re-
gistró un incendio

estructural en Calle
Rodríguez con Calle-
jón Urquieta, esto
cercano a calle
O’Higgins que es la
principal que sube
de la Municipalidad
de Santa María. Al
lugar concurrieron
las tres compañías
de bomberos con un
total de cinco má-
quinas más apoyo
de camiones aljibes
de la municipali-
dad», manifestó.

Agregó que se tra-
tó de un fuego multi-
compartimental, en
fase de libre combus-
tión de una casa ha-
bitación de un piso,
«de material mixto.
No se vieron perso-
nas lesionadas de
gravedad, sí se hizo
presente la ambu-
lancia SAMU para

revisar el estado de
salud del propietario
de la casa, siendo
dado de alta en el
mismo lugar, sin ne-
cesidad de traslado.
No se vieron otras
personas ni inmue-
bles afectados, ni
tampoco los anima-
les ni las mascotas
del domicilio», infor-
mó.

Sobre las posibles
causas del incendio,
señaló que «serán in-
vestigadas por el De-
partamento Técnico
correspondiente a
Bomberos de Santa
María. Consultado el
dueño de casa, dice
desconocerlas por-
que la vivienda se en-
contraba sin mora-
dores al momento
del incendio», con-
cluyó.
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Trasandino jugará el sábado
su último partido como
anfitrión de este 2022

Trasandino buscará un triunfo como local en su último partido de la tem-
porada.

Por la penúltima
fecha del  torneo
2022 de la Segunda
División Profesio-
nal, Trasandino de-
berá enfrentar como
local a General Ve-
lásquez, en un parti-
do que se agendó
para las cuatro de la
tarde de mañana sá-
bado en el estadio
Regional de Los An-
des.

Pese a que los an-
dinos ya no tienen
ninguna chance de
aspirar a cosas gran-

des, igual el pleito
tiene cierta impor-
tancia a raíz que un
resultado positivo
les ayudará para que
terminen el torneo
por arriba de la zona
media de la tabla,
algo no menor si se
tiene en cuenta que
recién este año re-
tornaron a la catego-
ría de bronce del fút-
bol profesional chi-
leno.

Programación fe-
cha 21ª

Sábado 24 de
septiembre

16:00 Trasandino
– General Velásquez
Domingo 25 de
septiembre

12:00 Lautaro de
Buin – Deportes Con-
cepción

12:00 Deportes
Iberia – Indepen-
diente de Cauquenes

12:00 Rodelindo
– Real San Joaquín

12:00 Limache –
San Marcos

12:00 Valdivia –
San Antonio Unido

Tabla de
Posiciones
Lugar Ptos.
San Marcos 40
Valdivia 35

G. Velásquez 34
Lautaro 29
Trasandino 28
R. San Joaquín 27
Limache 25

Iberia 24
San Antonio 23
Concepción 23
Rodelindo 21
Independiente 18

Bairo Riveros señala que el Uní Uní irá a
Calama con la ambición de sumar

Bairo Riveros es el jugador más desequilibrante
en la ofensiva del Uní Uní.

Falta muy poco
para que Unión San
Felipe se convierta en
protagonista de uno
de los partidos más
importantes de toda
la temporada de la
Primera B. En dicho

encuentro, Cobreloa
podría trepar al pri-
mer lugar de la tabla
si es que llega a impo-
nerse a un equipo
sanfelipeño que está
obligado a sumar
para no poner en ries-

go su actual posición
en la tabla. «Será un
encuentro muy im-
portante para los
dos; tenemos muy
claro que ellos han
tenido un buen se-
gundo semestre, pero

aquí sabemos que, si
recuperamos la agre-
sividad, podremos
hacer un buen parti-
do y traernos los
puntos para acá»,
contó el extremo Bai-
ro Riveros.

El jugador que
está a las puertas de
su consolidación, cree
que el equipo albirro-
jo disipará dudas solo
si logran encontrar
regularidad durante
los 90 minutos de jue-
go: «Creo que se ha
hecho común que ha-
gamos 45 minutos
muy buenos en los
primeros tiempos,
pero en los segundos
perdemos agresivi-
dad y no podemos ce-
rrar bien los parti-
dos. Tal vez hay un
problema de actitud

porque caemos en un
relajo después de ser
claros dominadores
en una etapa; hemos
hablado mucho de
ese tema porque que-
remos mejorar. Que-
da muy poco cam-
peonato por delante;
el grupo entiende que
debemos sacar la

mayor cantidad de
puntos posibles para
intentar terminar se-
gundos. Si eso no se
da, pelear la opción
de subir en la liguilla,
es por eso que esta-
mos más enfocados
en mejorar que en el
rival de turno», expli-
có.
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AMOR: Si recurre a las mentiras estas se arras-
trarán y al final todo terminará en una catástro-
fe. SALUD: Actúe con responsabilidad para no
acrecentar sus problemas. DINERO: Está mar-
cando el paso solo por su culpa. Necesita ar-
marse de valor y salir a buscar trabajo. COLOR:
Celeste. NÚMERO: 11.

AMOR: Cuidado con los arranques de rabia
que pueden hacer naufragar una relación sin
importar lo estable que esta sea. SALUD:
Atraiga buenas energías a usted. DINERO:
Si desvía su camino, los resultados que es-
pera demorarán mucho más. COLOR: Rojo.
NÚMERO: 4.

AMOR: Su pareja necesita sentir que su re-
lación es segura y que no se trata de un jue-
go. SALUD: No se altere demasiado ya que
esto le hace muy mal. DINERO: Debe con-
centrarse en su trabajo para así enfrentar
cualquier obstáculo que comience a surgir.
COLOR: Morado. NÚMERO: 19.

AMOR: El amor es tan impredecible que us-
ted no puede llegar a saber de quién puede
llegar a enamorarse. SALUD: Diviértase,
pero siempre siendo muy responsable. DI-
NERO: Aproveche más sus aptitudes para ir
surgiendo en lo laboral. COLOR: Celeste.
NÚMERO: 14.

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00
Salinas 1373, 2º Piso Of. 203

Ed. El Comendador
Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)
Edificio Las Rosas - O’Higgins 640

Fono 342421902

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343
San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203
Edificio El Comendador

Fono 342512343 - 342912543
San Felipe

Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386 al llegar a Grecia, Ñuñoa
   (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353,
   Paradero 4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
   TWITTER  @yolandasultanah

AMOR: Siempre debe respetar la indepen-
dencia de la persona que esté a su lado,
así como deben respetar la suya. SALUD:
Tenga cuidado con el consumo de alcohol.
DINERO: Salga a buscar ese trabajo, no es-
pere que todo le llegue. COLOR: Plomo.
NÚMERO: 36.

AMOR: Puede que surja cierta confusión en
su corazón, pero si lo analiza bien, este aún
late muy fuerte por la persona que tiene a su
lado y usted lo sabe. SALUD: Controle su
irritabilidad. DINERO: De usted depende ase-
gurar su futuro en ese trabajo. COLOR: Vio-
leta. NÚMERO: 2.

AMOR: Los prejuicios pueden impedir que
personas valiosas puedan llegar a su vida.
SALUD: Descuidarse puede ser muy peligro-
so para usted. DINERO: Los proyectos nue-
vos deben esperar a que las cosas en la eco-
nomía se asienten mucho más. COLOR:
Rosado. NÚMERO: 12.

AMOR: Todo eso que no llegó a ser, no vale
la pena que forme parte de su vida actual. El
destino le dirá que le tiene deparado. SA-
LUD: Necesita un buen descanso para recu-
perar las energías. DINERO: Vaya ahorran-
do dinero, piense en el mañana. COLOR:
Salmón. NÚMERO: 6.

AMOR: No se levante con el pie izquierdo y
que esto termine por arruinar una jornada que
podría ser muy fructífera en lo afectivo. SA-
LUD: El autocontrol depende de usted. DI-
NERO: Deje que todo se estabilice un poco
más en la economía. COLOR: Ámbar. NÚ-
MERO: 20.

AMOR: Su corazón no está abierto del todo
y esto evita que el amor nuevamente pue-
da llegar a su vida. SALUD: La medicina
natural puede ser un buen complemento
para usted. DINERO: Enfrente ese temor
natural y tome el riesgo. COLOR: Marrón.
NÚMERO: 9.

AMOR: Las demás personas pueden tener
diversas opiniones, pero la que más importa
es la suya. SALUD: Problemas muscular,
cuidado con excederse en sus fuerzas. DI-
NERO: Reinvéntese para que pueda salir del
atolladero en el que está. COLOR: Magenta.
NÚMERO: 22.

AMOR: Trate de prestar más atención a las co-
sas que se presentan frente a usted, ahí puede
estar la persona indicada para usted. SALUD: No
se acelere tanto, procure bajar la marcha un poco.
DINERO: Las decisiones importantes se deben
meditar y más cuando su familia depende de ello.
COLOR: Calipso. NÚMERO: 23.
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Taller municipal ‘Conectados’
une a las Personas Mayores
de Los Andes con estudiantes
del Colegio Marista

Estudiantes de sexto básico del Colegio Marista conocieron sobre geron-
tología y la realidad de los adultos mayores a través de este taller.

• Iniciativa nace de la necesidad de
sensibilizar a las nuevas genera-
ciones sobre los requerimientos
de las personas mayores.-

La iniciativa nació
bajo el alero de los
programas Ciudades
Amigables y Víncu-
los, dependientes de
la Oficina de las Per-
sonas Mayores de la
Municipalidad de
Los Andes, para acer-
car a los estudiantes
del Colegio Marista,
específicamente a los
estudiantes de sexto
básico, quienes cono-
cieron sobre geronto-
logía y a la vez cono-
cieron la realidad de
este grupo etario, y
de cómo está enveje-
ciendo la población
adulta, que, en el
caso de Los Andes, es
superior a las 11.000
personas.

Este taller de bue-
nas prácticas también
tenía como propósito

enseñarles a los jóve-
nes el cómo respetar
y aprender de la expe-
riencia de las perso-
nas mayores, conocer
la realidad, el cómo se
adaptan con los tiem-
pos modernos, pero
por sobre todo sus
derechos.

Los estudiantes
llevaron a la práctica
todo lo aprendido y
través de un taller de
‘Conectados’ diri-
gido por la profeso-
ra de religión Ma-
riela Herrera, pu-
dieron enseñarles el
uso de un teléfono
inteligente, fuente de

comunicación del si-
glo 21.

Durante el mes de
octubre las personas
mayores y los estu-
diantes se volverán a
reunir para contarles
y mostrar los tipos de
juegos que se usaban.
Esta es una retroali-
mentación mutua de
distintas generacio-
nes, herramienta
fundamental para fo-
mentar el respeto a
los abuelitos, quienes
muchas veces no son
bien tratados, no por
sus pares, sino por
aquellos de otras ge-
neraciones.

Definidos cupos para cada asociación aconcagüina en la ‘Orejona Express’

El 15 de octubre empezará a jugarse un torneo de simila-
res características a la ‘Copa de Campeones’.

La Asociación Regional
de Fútbol Amateur de la
Quinta Región (ARFA
Quinta) definió los cupos
que dispondrán las distin-
tas asociaciones de la región
para buscar al segundo re-
presentante en el próximo
Nacional Centro Norte.

Como se sabe el ente
rector del balompié aficio-
nado debe encontrar al
equipo que acompañará a
La Higuera de La Ligua en

el evento más importante
a nivel de clubes de esta
zona geográfica del país.

Los cupos para las aso-
ciaciones aconcagüinas
son:
Rural Llay Llay: 1
Llay Llay: 1
Catemu: 2
Panquehue: 1
Putaendo: 1
Rinconada: 2
San Esteban: 1
Santa María: 2

Calle Larga: 1
San Felipe: 2

Cabe destacar que las
asociaciones deberán tener
claro cuáles serán sus re-
presentantes antes del
próximo martes 4 de octu-
bre, fecha límite para la ins-
cripción de los equipos y los
respectivos listados de ju-
gadores que intervendrán
en el evento que comenza-
rá a disputarse desde el sá-
bado 15 de ese mismo mes.

Municipio de San Esteban entregó
materiales deportivos a talleres
que se realizan en la comuna

Más de veinte talleres que se realizan en San Esteban se vieron beneficia-
dos con la entrega de implementos deportivos.

La Municipalidad de San
Esteban, a través de su Ofici-
na de Deportes, realizó la en-
trega de elementos deportivos
a más de veinte talleres que se
realizan en la comuna, permi-
tiendo con esto motivar a la
práctica de estas disciplinas
así como también apoyarlos
en la renovación de sus imple-
mentos, lo que sin duda les
permitirá reforzar sus habili-
dades.

Vale destacar que esta es la
primera ocasión que se reali-
za este tipo de iniciativas, que
implicó la entrega de materia-
les de muy buena calidad para
que los monitores realicen sus
clases. Para ello, el municipio
invirtió cerca de $6 millones.

En ese sentido, Marco
Godoy, encargado de la Ofi-
cina de Deporte, evalúo posi-
tivamente la gestión del mu-
nicipio para la adquisición de
estos materiales, afirmando
que «estamos contentos ya

que este año pudimos por prime-
ra vez realizar la entrega de im-
plementación deportiva para to-
dos los talleres, por un monto de
alrededor de seis millones de pe-
sos, en donde apoyamos a más
de veinte talleres de diversas dis-
ciplinas deportivas, como tenis,
crossfit, futbol, yoga, zumba, en-
tre otros».

En esa línea, el profesional
aprovechó la instancia para agra-
decer el apoyo de la administra-
ción del alcalde Christian Orte-
ga, quienes desde el primer mi-
nuto han ayudado y potenciado el
deporte en la comuna: «Sin duda
serán de gran utilidad para to-
das y todos quienes participan de
estas instancias, pues les permi-
tirá contar con implementos de
primer nivel y renovar sus equi-
pamientos. Con esto seguimos
fortaleciendo la red deportiva de
la comuna y generando diversas
iniciativas que fomenten la prác-
tica de diversas disciplinas», afir-
mó.


